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Elpuente, próxima obra para
la plantilla de Dragados P28

Conciertos de Estopa y
Carlos Baute este verano en
San Fernando pso

2-3 LOS PROBLEMAS DEL DESARROLLO ECONÓMICO

Los tres grandes planes
hoteleros de la provincia
seencuentran paralizados
CLAVESElPalmar, Trafalgar y Costa Ballena Chipiona acumulan años de retraso
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3Cádiz y San Fernando
acusan a Fomento de

falta de compromiso

Nadal y Federer disputarán
mañana la final esperada
en Roland Garros DP21

7 ZONA FRANCA

LaJuntase
niega a pagar el
nuevo peritaje
sobre RUcoque
pidió la Fiscalía
Parón en el proceso de Rilco. El cuar-
to peritaje que sobre esta sociedad
había solicitado la Fiscalía aún no se

ha podido realizar ya que la Junta no
está dispuesta a abonar su coste, que
se cuantifica en 30.000 euros.
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eASCUAL

Rajoy consigue
en Jerez el apoyo
de los populares
gaditanos

DP 124 PÁGINAS

El Cádiz y
Bangoura llegan
a un acuerdo
para finiquitar
su relación
. LaEurocopaarranca
hoy con el partido entre
Suizay República Checa
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En Portada

El desarrollo turístico de la provincia

Los tres grandes proyectos hoteleros
de la Costa de la Luz están paralizados
Elempresario de ElPalmar busca financiación,Costa BallenaChipiona no ha arrancado y no hay
acuerdoen TrafalgarCI Trasañosde penosatramitación,losplanessiguenacumulandoretrasos

JorgeGarret / cAOl2

Lostres planes hoteleros más im-
portantes de la Costa de la Luz,
que se proyectan en El Palmar,
Trafalgar y Chipiona desde prin-
cipios de la década, vuelven a es-
tar paralizados antes de haber co-
locado siquiera sus primeros la-
drillos. Todos superaron años de
planificación urbanística y de tra-
mitación administrativa, que fue-
ron verdaderos desiertos buro-
cráticos en los casos de Trafalgar
y El Palmar. Pero incluso ahora,
con la ansiada aprobación defini-
tiva de la Junta de Andalucía bajo

el brazo, los proyectos siguen blo-
queados, en un momento de crisis
económica y financiera, y en un
mercado en el que una inversión
hotelera no tiene la rentabilidad

que alcanzó durante los noventa.
La cadena Riera Marsá busca fi-

nanciación para sus apartahote-
les en El Palmar. En Costa Ballena

Chipiona los proyectos están pa-
ralizados por la situación econó-
mica o aparcados por la falta de
madurez del destino. Y en la ense-

nada de Trafalgar, hoteleros y
propietarios siguen sin alcanzar
un acuerdo para la venta del suelo
tras un año de negoci.aciones.

TRAFALGARBARBATE

Inicio del plan: 2001- Aprobación: Noviembre 2006
Hoteles: 2 -Habitaciones: 600 Inversión:100 mili.€

Inversores: TUI/HIPOTELS Empleos directos: 300

LaJunta debilitó el plan I
1

1

Ylosdueñosdel suelo rlo están rematando
El proyecto de Barbate se ha

convertido en un "mal sueño"

de siete años para los hoteleros

J.G./ CADIZ

El ex alcalde de Barbate, Juan
Manuel de Jesús (PP), salió
eufórico de la Comisión Pro-
vincial de Urbanismo celebra-
da en Cádiz el 23 de noviem-
bre de 2006. La Junta había
aprobado por fin el proyecto
para construir hoteles en Tra-
falgar después de cinco años
de trámites y confrontación
política. De Jesús calculó ese
jueves que las obras comenza-
rían doce meses después, a fi-
nales de 2007. No imaginaba
que nuevos problemas, en este
caso ajenos a la Administra-
ción regional, mantendrían
paralizado el proyecto otro
año ymedio. Hasta hoy.

Loshoteleros y los propieta-
rios de la parcela situada junto
al faro siguen sin ponerse de
acuerdo sobre las condiciones

del contrato de compraventa del
suelo. Los primeros quieren que
se respeten los parámetros firma-
dos a principios de la década, y los
segundos, que éstos se actualicen
a la coyuntura actual.

El conflicto, que se resume en
euros, llegó a tal punto que las
partes amenazaron con acudir a
los tribunales e incluso prepara-
ron sus argumentos jurídicos. A
finales de 2007, promotores y
propietarios acercaron posturas
en torno a los 15 millones de eu-
ros. Desde entonces mantienen
una negociación intermitente en
la que siempre hay flecos que ce-
rrary las firmas nunca llegan.

Hace dos semanas, fuentes de
Robinson Club (TUl), una de las
empresas implicadas en la opera-
ción, declararon en estas páginas:
"El proyecto está estancado, co-
mo siempre". Lasentencia refleja
el desánimo¡de los hoteleros, que
llevan siet,! años bregando para
sacar adelante la iniciativa. "Lo
de Trafalgar es un mal sueño", de-
finió el año pasado Juan Uul, pre-

Los municipios de Vejer, Barba-
te y Chipiona no cuentan con de-
sarrollos hoteleros significativos.
Sus ayuntamientos han supedita-
do su futuro turístico, económico
y laboral desde el principio de la
década al desarrollo de estas ini-

ciativas, y las han convertido ade-
más en argumentos electorales.

Las tres, suman una inversión
conjunta de 400 millones; prevén
generar más de 900 puestos de
trabajo directos; y proyectan la
construcción de unas 2.500 habi-

taciones repartidas en tres encla-
ves por ahora intactos de la Costa
de la Luz -la provincia cuenta con

unas 21.000 habitaciones-.
Ensituación parecida ala de es-

tos tres macroproyectos se en-
cuentra el hotel de lujo de la in-
mobiliaria Grupo Tremón -300
habitaciones, 60 millones de in-
versión- junto al campo de golf
Sherry Golf de Jerez, paralizado
por falta de financiación seis me-
ses después de la colocación de su
primera piedra. Otro capital in-
mobiliario congelado en este con-
texto de incertidumbre es el del
apartahotel de la última parcela
frente almar en elNava SanctiPe-
tri -240 apartamentos-. Allí las
obras tampoco han empezado.
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Vista de la parcela situada junto al faro de Trafalgar en la que se proyecta la construcción de doM"~<¡¡t~I~~?N"NA I

I

sidente de Hipotels, la otra cade- El retraso ha restado valor a la gran proyecto de futuro junto
na con planes en la ensenada. inversión de Trafalgar, que no es al polígono ElOlivar, donde ya

Primero, los empresarios vie- prioritaria para las empresas. La producen las primeras empre-
ron como la Junta embarraba la iniciativa llega tarde, en un mo- sas. El plan hotelero es uno de
tramitación del proyecto en' su mento en el que los proyectos ho- los más importantes de la Cos-
disputa política con el Consisto- teleros pierden rentabilidad, yen ta de la Luz. Está respaldado
rio del PP.Después, se resignaron plena crisis económica yde finan- por dos firmas de primer nivel,
a la reducción de un tercio de las ciación. Aun cuando haya acuer- que prevén una inversión de
dimensiones del complejo. Ypor do con los dueños del terreno -si alredor de 100 millones para
último, recibieron a contrapié las se alcanza-, los hoteleros debe- construir dos hoteles que su-
reclamaciones de los Castro, ape- rán elaborar un plan parcial y tra- marán 1.200 camas. Promete

I

llido que representa a una treinte- mitado: otro año de burocracia. empleo para al menos a 300
na de familias con intereses en la Desde principios de la década, personas en el pueblo con más
parcela y que, para colmo, han el Ayuntamiento (en manos so- paro de la provincia, y un im-

I

mantenido entre ellos posturas cialistas desde 2007) ha defendi- pulso para el turismo extranje-
enfrentadas sobre la venta. do el plan de Trafalgar como su royvacacionalen LaJanda.
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EnPortada

PROMESASELECTORALESLosgobiernos de Barbate, Vejer y
1

GIGANTES PARALIZADOS Los proyectos suman 400 millones

Chipiona han ~upeditado su futuro económico a los planes turísticos de ~nversión,900 empleos directos y 5.000 plazas hoteleras

COSTABALLENA
CHIPIONA

Inicio del plan: 2000 -Aprobación: Abril de 2003-
Hoteles: 4 - Habitaciones: 1.300 - Inversión: 200 millones

deeuros Inversores: MARINACOSTABALLENA/BEST
HOTELS/ GABRIEL ROJAS - Empleos directos: 300

Elcamino está trazado

pero las empresas no
dan el primer paso
Best Hotels sigue sin iniciarlas
obras y otras dos cadenas han

aparcado sus proyectos

J. Garret / CÁDIZ

El complejo turístico de Costa
Ballena se ha tropezado con la
crisis económica y financiera
en su salto desde Rota a Chi-

piona. Las obras de urbaniza"
ción y las primeras promocio-
nes inmobiliarias están en de-

sarrollo, pero no hay avances
en los cuatro proyectos hotele-
ros que ocuparán la primera lí-
nea del litoral chipionero, se-

gún han c.onfirmado fuentes de la
gestión de Costa Ballena y el al-
caIde de la localidad, e! socialista
Manuel Cárdenas.

Las empresas Gabriel Rojas y
Marina Costa Ballena han admiti-
do que su iniciativas están apar-
cadas por e! momento. La firma
Best Hotels, que es propietaria de
la parcela más grande, asumió el
papel protagonista en la cons-
trucción del complejo hotelero
pero apenas ha movido ficha des-
de principios de año y todavia no
ha solicitado licencia de obras.
Fuentes implicadas en la opera-
ción explicaron: "La apuesta de

EL PALMAR VEJER

Inicio Plan:2001- Aprobación definitiva: Mayo 2007
Hoteles: 2 - Habitaciones: 650 - Inversión: 88 mili. €

Inversor: RIERA MARSÁ -Empleos directos: 300

La burocracia eternizó

el proyecto y ahora no
hay financiación
Riera Marsá busca socios para

levantar el complejo porque

los bancos no dan préstamos

J.G./ CÁDIZ

El proyecto turístico de El Pal-
mar es el proyecto empresarial
y también personal de Esteban
Riera Marsá, propietario de la
cadena familiar mallorquina.
En 2000, e! hotelero conoció a
fondo la playa vejeriega y un
año después presentó e! plan
para construir un complejo
con 1.500 camas en la zona,
apoyado por el Ayuntamiento
de Antonio Verdú (PSOE).

Consistorio y empresa iní-

ciaron entonces entonces una pe-
nosa tramitación admínistrativa,
con numerosas modificaciones
técnicas, constantes retrasos bu-
rocráticos en los despachos de
Obras Públicas, y fechas y plazos
incumplidos. El proyecto, que in-
cluye dos apartahoteles de 480 y
200 habitaciones respectivamen-
te, fue aprobado de forma defini-
tiva ellO de mayo de 2007. "He-
mos atravesado un desierto de
burocracia yhoyes In dia históri-
co para nosotros, d~cisivo", de-
claró Verdú ese día.

Lafecha fue decisiva; pero para
mal. Justo en ese momento, los
bancos, tocados por la crisis in-
mobiliaria, empezaron a cerrar el
grifo de la financiación, y directa-

Material de obra en la construcción de apartamentos y tareas de urbanización en Costa Ballena ch"f¡'~&'I1jj'.MEDA

Bestpor Andalucía es fuerte, pero
es un momento delicado de incer-
tidumbre para los inversores. Es-
peremos que antes de agosto se
pueda darvia libre al proyecto"..

En Fitur 2008 -Feria Interna-
cional de Thrismo de Madrid-, en
enero, Best presentó su producto
de Costa Ballena como una de sus
novedades, aunque fuentes de la
empresa admitieron las reticen-
cias del momento por la celebra-
ción de elecciones y por las difi-
cultades del mercado financiero.

Desde entonces, todo retrasos.
"Los empresarios nos solicitaron
una bonificación económica [re-

baja de impuesto] para la gestión
de la licencia de obra y ya la he-
mos aprobado en Pleno. Sólo es-
tamos pendientes de ellos, de que
soliciten la licencia urbanística y
empiecen la obra", explicó el regi-
dor chipionero. "Hayun cierto re-
traso pero se debe a la situación
económica" ,justificó.

Los retrasos se acumulan en el
proyecto de CostaBallena Chipio-
na, cuyaplanificación urbanística
fue aprobada en abril de 2003, y
que todavia tiene por delante dos
años de desarrollo como mínimo.

La inversión prevista en aloja-
mientos supera los 200 millones.

Marina Costa Ballena -Grupo
Marina Islantilla- proyecta un
hotel de 340 habitaciones; Ga-
briel Rojas -Hoteles Monte--
plantea un apartahotel; y Best
quiere levantar un inmueble
de S40 habitaciones.

Por su envergadura, este
complejo hotelero tiene capa-
cidad para generar más de 500
empleos directos. Costa Balle-
na se mantiene como la princi-
pal baza económica y laboral
de Chipiona, que ha sido mera
espectadora durante un dece-
nio del desarrollo turístico de
la vecina localidad de Rota.

Alambrada en el camino de Malcucaña, junto a la parcela hotelera de El Palmar, con Conil al for\'d~~ElARAGÓN "NA

mente lo clausuraron para las in-
versiones en ladrillo porque es el
sector en el que hay más riesgo.
Esta falta de financiación ha para-
lizado hasta hoy el plan de Riera
Marsá, tasado en 88 millones.

El pasado abril, el promotor la-
mentaba la situación tras años de'
desgaste "económico ypersonal":
"Si el proyecto se hubiera aproba-
do un año antes, las obras hubie-
sen comenzado en un mes o dos y
hoy estaríamos hal1landode inau-
gurar el complejo, pero todo ha
cambiado", declaró Riera Marsá,
que busca desde hace meses so-
cios en España y en el extranjero
para construir los hoteles de El
Palmar, ysostiene ahora que exis-
ten negociaciones avanzadas.

"Nuestro interés hotelero está in-
tacto", rec.alcaelempresario.

El plan de lá firma mallorquina
es uno de los más grandes de la
provincia. Sitúa los edificios en
una parcela de 245.000 metros
cuadrados --45.000 metros de te-
cho- perpendicular a la playa, en-
tre el asentamiento de ElPalmary
el Prado de Castilnovo, y a 200
metros de la costa. Elcomplejo in-
cluye un centro de tratamientos
de salud ybelleza mediante el uso
de agua y un campo de golf de
prácticas de nueve hoyos.

El Ayuntamiento ha encomen-
dado durante toda la década su
futuro turístico y económico a es-

-te proyecto, para el que ha reser-
vado uno de los espacios privile-

giados de la costa gaditana.
Los dos apartahote!es tendrán .
en plantilla a 300 personas, se-
gún cifras de Riera Marsá, y
conectarán el municipio con
los touroperadores internacio"
nales -grupos vendedores de
viajes organizados- asociados
a la firma mallorquina.

El plan hotelero también es
una pieza en la ordenación
que elAyuntamiento y laJunta
impulsan en el núcleo rural de
El Palmar, plagado de edifica-
ciones ilegales y sin infraes-
tructuras ni serviciosbásicos.

Cuando Riera Marsá en-
cuentre los apoyosnecesarios,
todavia se enfrentará a unos
20 meses de obras.
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y las mujeres tomaron la FerÍa
Elrecinto ferial de ElColorado se llenó ayer de volantes y lunares de todos los
colores. Hoy se espera que aumente la afluencia de público con ganas de fiesta

Pepi Olmedo / CQNIL

La Feria de El Colorado vivió ayer
viernes una espléndida jornada en
la que los abanicos tuvieron trabajo
extra y en la que miles de mujeres
convirtieron los pinares en una pa-
sarela de volantes y se convirtieron --
en las protagonistas excepcionales
de la fiesta. El viernes se ha consoli-

dado ya como uno de los días gran-
des en las que el recinto registra ré-
cords de afluencia. En esta edición

se volvieron a superar los récords
de asistencia consolidándose co-
mo uno de los eventos más lucidos

y destacados de la fiesta.
Desde el mediodía féminas de

todas las edades, con batas flamen-

cas y rocieras en todos los colores y
tendencias invadieron el magnífi-
co escenario de los pinares, no fal-
taron los abanicos para aliviar las
altas temperaturas, ni los bailes por
sevillanas, rumbas y salsa, ni el vi-
no, el rebujito para acompañar el
buen ambiente que reinó durante
todo el día en el Real.

Las casetas familiares ofrecieron

un variado menú en el que los reyes
volvieron a ser la paella, el pescaito
frito, o los filetitos, tentempiés ne-
cesarios para reponer energía en-
tre sevillana y sevillana.

El protagonismo lo cobraron
ayer el caballo, el toro y la copla.
Poco después de la una de la tarde
se proc;lucia la inauguración del
área destinada a las actividades

ecuestres, en la nueva zona de ex-
pansión del recinto próxima a la

, plazadeTorosyjuntoalanuevaca-
lle establecida este año para las ca-
setas juveniles. El presidente de la
agrupación conileña de El Caballo,
Lázaro Amar, se mostró muy satis-
fecho con las apuestas enla progra-
mación de esta edición a la vez que
afirmó que "hemos reunido a 70
ejemplares en la octava muestra
caballar. De ellos, la mayor parte
son de Conil, Vejer y Medina. Ade-
más hay una programación muy
completa y el espectáculo ecuestre
del sábado será algo muy impor-
tante" .

Ayer también al cierre de esta

La Reina Juvenil e Infantil junto a sus respectivas cortes, ayer en una Caseta.

El día de la mujer se llenó de volantes y lunares.

edición se producia la Suelta de Va-
quillas organizada por la Peña Tau-
rina El Albero en la plaza instalada
en el Colorado, una novedad desta-

cada gracias al empuje del colecti-
vo. La copla también tuvo ayer su
espacio con las actuaciones de Ma-
ri Pepa de Barbate, Fernando Mo-
reno deArcós y Maria José Heredia
de Algeciras.

Según confirmaron fuentes de
Protección Civil en la primera no-
che de Feria no se produjeron afor-
tunadamente incidentes destaca-
dos.

Por otra parte, la agenda de hoy
comenzará a las once de la mañana

con los torneos deportivos, a las
doce habrá carreras de cintas in'

fantil y adulto en el área del caba-
llo, mientras que a la una de la tar-
de se llevará a cabo el concurso de
arada con motocultores en los te-'

rtenos de Francisco Aragón en la
carretera de Barrio Nuevo.

Provincia

5ANLÚCAR

Aumenta un 60% el
uso del casco entre los
motoristas de la ciudad
El Gobierno local ha destaca-
do que "en las últimas sema-
nas ha aumentado un 60% el
uso del casco entre los conduc-
tores de ciclomotores y moto-
cicletas" de Sanlúcar. Asegura,
pues, que "están dando sus
frutos las campañas informati-
vas de la Delegación Munici-
pal de Tráfico y los controles
preventivos que realizan los
agentes de la Policía Local".
Ha añadido que "losconducto-
res de turismos también respe-
tan más las normas de seguri-
dad vial". F.J.F.

CHIP lONA

La limpieza de playas
protagoniza el Día del
Medio Ambiente

Chipiona celebra hoy el Día
Mundial del Medio Ambiente
con una jornada de limpieza
de playas y fondos marinos,
organizada por las Asociacjo-
nes ClubdeAmigosdela Natu-
raleza (CANS),Jarife, Eriphia
y Nautilus Losparticipantes se
concentrarán en la playa de la
Laguna (Frente a las Irlande-
sas) a las diez de la mañana y
la jornada se extenderá hasta
las dos de la tarde.La actividad
cuenta con la colaboración del
Ayuntamiento. J.M.

ROTA

Abierto el plazo para
acogerse al programa
Vacaciones Divertidas
Un año más, ycon objeto defa-
cilitar la conciliación de vida
familiar y laboral de aquellos
padres que tienen hijos de en-
rte 3 y II años que continúan
trabajando mientras los pe-
queños están de vacaciones, el
Ayuntamiento de Rota ha
vudto a poner en marcha el
programa Vacaciones Diverti-
das. Se trata de una iniciativa
que se desarrollará del 1de ju-
lio al31 de agostoyquepermi-
tirá que los niños estén atendi-
dos por ocho monitores. H.R.

SANLÚCAR

254 vehículosmatriculadosmenos
que hace un año en la ciudad
El PA YAS demanda al Gobierno

local que tomé medidas para

paliar la "crisis económica"

F.Javier Franco / SANLÚCAR

En el primer trimestre de este año
se han matriculado en la ciudad

254 vehiculos menos que en el mis-
moperíodo de 2007 -siendo eldes-

censo superior al2So/o-, por lo que
el Ayuntamiento dejará de ingre-
sar 15.200 euros Ct respecto a las

previsiones inclui as en l~s presu-
puestos mumCJp es reCJen apro-
bados en fase inicial; según criticó
ayer Alternativa Sanluqueña (AS).

Para el concejal de este partido,
José Luis Cuevas, "son los primeros
efectos que la crisis económica está

teniendo en las arcas municipales".
"Continua1'\db con la tendencia
económica en la que nos encontra-
mos, el año se cerrará con más de
2.000 altas de coches y motos me-
nos que en 2007, lo que supondrá
un déficit de 120.000 euros", expli-
có para ejemplificar "las increíbles
previsiones de ingresos" que con-
tienen las "infladas" cuentas loca-

les. Así, demandó que "los técnicos
revisen las previsiones y ajusten a
la baja los ingresos previstos" a tra-
vés de los distintos impuestos y las
licencias de obras. De éstas últimas

aseguró que, al igual que las hipo-
tecas y las compras y ventas de pi-
sos, "ha bajado en Sanlúcar más de
un40%".

Por su parte, el PA ha pedido a la
alcaldesa que se incremente la par-
tida presupuestaria de 240.000 eu-
ros destinada a "contratos even-

tuales" del Consistorio porque la
considera "insuficiente para resol-
ver la grave situación económica
de muchos trabajadores que, como

consecuencia de la crisis, han per-
dido sus empleos y necesitan ayu-
da". A su juicio, "no es ético que el
Ayuntamiento dedique más de 2,S
millones de euros a horas extraor-

dinarias, gratificaciones yproduc-'
tividad del personal municipal,
mientras que reservan para los
sanluqueños sólo 240.000 euros".

En otro orden de cosas, el porta-
voz del PP, Luis Cuevas, contestó al
edil de Cisanlúcar, Juan Marín que
"con los más de 30 contratos a dedo

realizados y con funcionarios. de
80.000 euros al año no justifica la
transparencia del equipo de Go-
bierno".
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UBRIQUE

El Pleno aprueba
un presupuesto
municipal de 16
millones de euros
Las principales partidas están dedicadas

a mejorar las instalaciones deportivas

JuanCartasPanal/ UBRIQUE

El Pleno municipal daba luz verde
e! pasado jueves a uno de los presu-
puestos de mayor cuantía y más
tardíos que se recuerdan. El equipo
de gobíerno, conformado por PA y
PP, sacaron adelante con sus votos
unas. cuentas municipales cifradas
en algo más de 16 millones de eu-
ros para este 2008, que contó con e!
rechazo de! PSOE.

Tanto andalucistas como popu-
lares defendieron su propuesta
porque "da respuesta a las necesi-
dades de los ciudadanos ubrique-
ños", señalaron. En opinión de In-
maculada García (PP) , "se trata de
unos presupuestos serios que dan
cumplinúento a lós compromisos
programados", mientras que para
el delegado de Hacienda, Manuel
Toro (PA), "reflejan la apuesta del
equipo de gobierno por el turismo,
el deporte, el sector de la piel, así
como por la mejora de calles".

El PSOE votó en contra por con-
siderarlos "continuistas y pobres
de ideas". "Es el mismo presupues-
to que en 2007", subrayó su porta-
voz, Isabel Gómez, precisando que
de las más de 30 partidas de inver-
siones, sólo 7 son nuevas con res-
pectoalpasadoaño.

El presupuesto municipal pasa
<le 14 millones de euros a

16.181.352 euros en que ha queda-
do cifrado para este 2008. De esa
cantidad, se prevén unas inversio-
nes de 4,1 millones de euros, lo que
supone el 25 % del total. El princi-
pal capítulo de gastos lo constituye
el de personal con 5.426.647 eu-

ros, seguido del coste de bienes co-
rrientes y servicios (3.007.194),
transferencias corrientes

(1.108.661) y de los gastos finan-
cieros (581.000).

Para sufragar estos gastos, el
equipo de gobierno prevé la apor-
tación de 4,5 millones de euros de
otras administraciones y otros 1,9
millones en transferencias corrien-
tes, así como la recaudación de 3,5
millones de euros en impuestos di-
rectos como e! lB! Y el de tracción
mecánica, 2,5 millones por tasas y
otros ingresos, 696.000 euros en
impuestos indirectos, y 1,6 millo-
nes por la venta de naves y plazas
de garajes. Además, el Ayunta-
miento necesitará préstamos por
valor de 1,2 millones de euros para
equilibrar las cuentas. Encualquier
caso, Manuel Toro destacó que
desde 2002 han logrado reducir el
endeudamiento municipal de un
140% en 2002 hasta el 80% en la
actualidad, recQnociendo también
en ello la incidencia de! acuerdo
firmado con la Junta.

Con respecto al capítulo de in-
versiones, las de mayor cuantía co-
rresponden a la mejora de infraes-
tructuras deportivas, como es la
ampliación de la zona deportíva
junto al Pabellón (977.129 euros),
o la reformadelas instalaciones del

Antonio Barbadillo (659.869 eu-
ros). Además se ha programado
una partida de 296.000 euros para
la semi peatonalización de las ca-
lles Reyes CatóÍicos y Doctor He-
rrero Arenas, 276.000 para la me-
jora de los márgenes del río, o
190.000 para el sector de la piel.

Abierto el Servicio de Proximidad de Comercio
RAMÓN",",lAR

La Cámara de Comercio de Cádiz inauguró ayer en la sede de la Unión de Empresarios de Arcos-sus nue-
vos Servicios de Proximidad. Se trata de un servicio pensado para emprendedores y empresarios con el
objetivo de facilitar la información empresarial, la formación, la creación y desarrollo de empresas, el co-
mercio interior, el comercio exterior, e! certificado digital, las cuestiones sobre la recaudación y las sub-
venciones. Las Servicios de Proximidad se ubican en la sede de la propia Unión de Empresarios de Arcos.

ROTA

. RRUU convoca un recital para

conmemorar al grupo poético del 27
Roteños Unidos sigue programando y celebrando actividades para
continuar con la conmemoración este año del 80 aniversario de la

creación del Grupo poético del 27. En esta ocasión, RRUU celebrará
el 7 de junio un recital poético en el que partícipará un notable yva-
riada número de alumnos y personalidades roteñas así como la co-
ral Serenata Roteña y la escolania Maín que interpretarán cancio-
nes populares armonizadas por Federico García Larca. H.R.

UBRIQUE

El certamen infantil y juvenil de pintura
de la localidad ya tiene ganadores
Eljurado del certamen infantil yjuvenil de pintura Villa de Ubrique ha
dado a conocer los ganadores de su cuadragésimo tercera edición.
Daniela León, lrene Pérez, y Adrián Soto coparon los primeros pre-
mios de sus respectivas categorías infantiles, mientras que la juvenil
quedó desierta. Por e! centro ocupacional El Curtído fueron premia-
dos Antonio yuste, Vanesa Raque! Román, y Dolores Vázquez. J.C.P.

UBRIQUE
Tierra Libre organiza
una Feria del Libro

Solidaria

Dentro del amplio programa
de actividades desarrollado
durante las dos últimas sema-
nas, la asociación de Solidari-
dad con el Pueblo Saharaui de
Ubrique Tierra Libre ha orga-
nizado durante este fin de se-
mana una Feria del LibroSoli-
dario en la que se venderán
obras cuya recaudación estará
dirigida al proyecto de Vaca-
ciones en Paz. La Feria delli-
bro puede ser visitada tanto
hoy como mañana domingo
en el centro de la Avenida de
España, en horario de once de
la mañana a nueve de la no-
che. J.C.P.

BARBATE

La Junta mejorará las principales carreteras
El alcalde destaca que esta
inversión es la más elevada en

Barbate en los últimos 30 años

Jose María Ruiz / BARBATE

Hasta seis proyectos contempla
la Consejería de Obras Públicas
para el término municipal de
Barbate que pretenden mejorar
así las principales carreteras de
acceso a éste núcleo de pobla-
ción, así como a Zahara de los
Atunes yLosCaños de Meca.

En total se prevé una inversión
cprrana a los 35 millones de eu-

ros, según avanzó e! delegado
provincial de Obras Públicas, Pa-
blo Lorenzo, una cantídad econó-
mica que no llegaba al municipio
desde hace más de 30 años, se-
gún matizó Rafael Quirós, alcal-
de de Barbate, quien se refirió a la
construcción del puerto deporti-
vo y el puente hacia Zahara como
las últimas grÁndes inversiones
en e!municipib..En ese montante
económico también se contem-
plan otras mejoras de carreteras
que se comparten con el término
municipal de Vejer, como la ca-
rretera a LosCaños y el nuevo en-
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lace con la ermita de la Oliva.
Estas mejoras están contem-

pladas a corto y medio plazo, te-
niendo arras un carácter inme-
diato como el proyecto que se ha
iniciado en la pedania de Zahora
donde serán colocados sendos
badenes.sobree!evados del firme
asfáltico y dos semáforos con pul-
sador de paso para regular el trá-
fico rodado y evitar accidentes a
la hora de cruzar la carretera.

La Consejería de Obras Públi-
cas también informó del iniciode
las obras de refuerzo de las carre-

. teras A-2231 (Barbate-Zahara de
los Atunes) y A-2233 (LosCaños
de Meca y Barbate), lo que su-
pondrá una inversión que ascien-
de a 1,2millones de euros.

.,
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PRECIOSDELGASOILUnos 3.500 transportistas de la provincia secundarán la protesta con carácter indefinido

Lossupermercados hacenacopio
demercancía ante la huelga
Los pequeños
establecimientos sólo
podrán afrontar una
semana de paros

Las gasolineras y los
mercados quedarán
desabastecidos si se
prolonga la inactividad

ANA MARtA FOPIANI
cADIZ

Los transportistas llevan semanas
alertando de que la situación "es
insostenible". Trab~ar"noscues-
ta dinero". por lo que les resulta
más rentable, especialmente a los
autónomos, dejar de hacerla. Con
esta premisa, el presidente de la
Asociación Provincial de Trans-

portistas de Mercancías, Manuel
Gutiérrez, confinnó a este perió-
dico que unos 3.500 trabajadores
del sector secundarán a partir de
este lunes la convocatoria nacio-

nal de huelga indefinida. Ya du-
rante lajornada de ayer, un buen
número de transportistas inició
los paros, que afectó, especial-
mente, a los puertos pesqueros,
ya que no se pudo dar salida a las
capturas al no poder ser traslada-
das a las lo~as.

La protesta indefinida, anun-
ciada con antelación, ha llevado
a los supermercados y grandes su-
perficies de la provincia a hacer
acopio de mercancía para no de-
jar desabastecida a la población.
En este sentido, Gutiérrez asegu-
ró que "hemos venido informan-
do y avisando con tiempo sufi-
ciente para que ninguna empre-
sa se vea afectada gravemente. Si
ésto ocurre es por su falta de pre-
visión y, en ningún caso, los ciu-
dadanos deberían stúrir la falta
de productos".

En este sentido, firmas como
Carrefour o Mercadona confir-

maron a este periódico que ya ha-
bían previsto la situación, por lo
que han hecho acopio de sufi-
ciente mercancía para que no
haya ningún tipo de carencia.
Fuentes de la empresa Mercado-
na aseguraron que ninguno de
sus supermercados en la provin-
cia gaditana se verá desabasteci-
do, si bien, se mostraron cautelo-
sos a la espera de ver si el sector
del transporte prolonga los días
de paro. En similar situación se
encuentran los centros de Carre-
four en Cádiz, ya que por el mo-
mento "no se nos ha alertado de

que vayan a existir problemas".
Grandes superficies como El

Corte Inglés Bahía de Cádiz han
abastecido sus almacenes al obje-
to de que sus clientes no se vean
afectados. Fuentes del centro ga-
ditanos aseguraron que "lo hemos
planificado muy bien, pero ten-
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Barbatecomienzaa cuantificarlaspérdidas
Desde la Cofradla de Pescadores aún no se han
hecho 105números, pero el amarre de la flota
barbateña conllevará pérdidas millonarias para
un sector ya de por 51castigado. Los pesqueros

permanecen en el puerto de Barbate y sus 400
tripulantes pasan la jornada entre redes y
aparejos con la esperanza de que 105paros en el
sector del transporte no se prolonguen en el

tiempo. La Cofradia de Pescadores comenzará
ahora a cuantificar el coste económico que
supone que 66 barcos estén parados y sin
capturas que llevar a puerto.
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dremos que verla próxima sema-
na como evoluciona la situación
ysi la huelga se alarga".

Serán los pequeñossupermer-
cados y las plazas de abastos los
que mássufran la huelga de trans-
portistas, yaque en estos casosno
han podido hacer acopio de sufi-
ciente mercancía. Esel caso de la
cadena de supermercados Mas,
cuyo responsable de tienda en la

localidad de San Fernando,José
Roncero, aseguró haber hecho
"una previsión para no tenernin-
gún tipo de problema, pero todo
depende de las ventas. Si los pa-
ros se prolongan podríamos ca-
recer de algunos productos. ya
que tenemos mercancía almace-
nada para cinco o seis días".

Losque también podrían sufrir
con mayor crudeza las conse-

RECHAZAN LLEVARA CABO MEDIDAS DE PRESiÓN

Lostaxistasgaditanosdescartan
plantearunasubidadelastarifas
- - - - h - - -- - - - h -- --- - - - -- - - h - - h - h - -- -- - -- - - -- - h-

El presidente de la Asociación
Gaditana de Radio Taxis, José
Manuel González. asegura que el
sector no tiene previsto plantear
una subida de las tarifas,para bacer
frente a la subida del préCio del
gasoil. González descarta' que se
tome este tipo de medidas, ya que
supondrla "castigar aún más al
ciudadano, al que también le
afecta la crisis" y a la larga
"terrninarfamos alejando a la

dientela de este servicio", El
presidente de 105taxistas
gaditanos 51defiende la necesidad
de una rebaja de impuestos, al
objeto de poder hacer frente a la
crisis. que está suponiendo "una
merma en los ingresos de 105
taxistas y un margen de benefidos
irrisorio", González asegura,
además, que desde el sector en
Cádiz no se plantean medidas de
protesta como las de Madrid.

.- -.- - - - u.- - u u - - - - - - h - - - -. _u- - - - u - uu- -. --- ------

cuencias de este paro de los trans-
portistas contra la desmedida su-
bida del precio del gasoil son las
estaciones de servicio. Poco o nin-

gún acopio pueden hacer las ga-
solineras que dependen de los ea-
miones cisternas para mantener
sus reservas llenas.

LA 'AVARICIA' DE LAS EMPRESAS

Pese a estos posibles inconve-
nientes, desde laAsociación Pro-
vincial de Transportistas de Mer-
cancías se pide cierta considera-
ción ante la pérdida de poderad-
quisitivo de los trabajadores, es-
pecialmente de los autónomos,
que en el caso de la provincia de
Cádiz son el 98por ciento de los
3.500que hay registrados.Son, sin
duda, los más afectados, "laparte
más débil", que ha vistocomo sus
costes se han triplicado. Manuel
Gutiérrez culpa alasempresas ya
su "avaricia"de la situación porla
que pasa actualmente el sector,
más allá de la coyuntura econó-
mica internacional.

El responsable provincial de los
transportistas asegura que desde
las empresas "no se ha tenido en
cuenta" el aumento de los costes
para poner un camión en la ca-
rretera y han mantenido su fac-

turación, por lo que el trabajador
gasta más, pero ingresa lo mismo,
por lo que no le es rentable subir
al camión.

Para Gutiérrez, la solución tie-
ne que llegar de forma conjunta
entre el Gobierno y las empresas.
Los transportistas piden al Estado
beneficios fiscales, ya que "paga-
mos doble impuestos: por desa-
rrollar nuestra actividad profe-
sional y en el pago del combusti-
ble". Además solicitan que las em-
presas cargadoras "reconozcan el
incremento del preció del com-
bustible, y con ello de los costes, y
aumenten su facturación". Si hace

un año el litro de gasoil se paga-
ba a 80 céntimos, ahora sale por
1,30 euros, pero "los ingresos si-
guen siendo los mismos".

Los transportistas iniciarán este
lunes la huelga indefinida a la es-
pera de la reunión prevista para
el día 12 entre el Gobierno y re-
presentantes del sector.

Por su parte, el presidente del
PP, Mariano Rajoy, anunció ayer
e~Jerezque su parti~opresenta-
ra en las Cortes la prOJuma sema-
na unaserie de medidas paraayu-
dar a los transportistas, los agri-
cultores y los pescadores como so-
lución a la crisis.
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MUNICIPALCon esta obra y el apoyo de la AAA se eliminarán los problemas de presión en época veraniega

ElPleno aprueba el proyedo
de la tubería Rota-LaBallena
Los ciudadanos
pagarán el coste de
redacción del proyecto
con un canon de mejora

Eldepósito actual no
daba respuesta a las
necesidades de la
localidad en verano

OLGAPRADOS
ROTA

La Corporación Municipal cele-
braba en la mañana de ayer un
Pleno extraordinario en el que ha
sido aprobado con la unanimidad
de todos los grupos presentes, el
proyecto para la construcción de
la tubena de interconexión entre

el depósito de Rota y el depósito
de Costa Ballena, el cual ha sido
redactado por la empresa muni-
cipal Aremsa.

De este modo, el concejal y con-
sejero delegado de Aremsa,J esús
Corrales explicó que se trata de
un importante proyecto con el
que se pretende poner fin a los
problemas de abastecimiento y
presión de agua que se producen
en el municipio, sobre todo en los
meses de verano cuando la po-
blación se triplica.

FALTA DE PREVISiÓN

Corrales ha explicado que por fal-
ta de previsión, Rota ha ido cre-
ciendo urbanísticamente pero sin
que este crecimiento llevase pa-
rejo mejoras en las infraestructu-
ras del abastecimiento de agua.

De este modo, un solo depósi-
to es el que venía abasteciendo a
toda la población con los proble-
mas que ello conlleva yque se ve-
ían incrementados cuando se pro-

ducía una avena.

Con esta obra se pone fin a 105problemas de abastecimiento y presión que se producen en el municipio.

APOYO TOTAL

Maña Eva Corrales, como porta-
voz del Partido Popular (PP) ase-
guró que su grupo iba apoyar este
proyecto porque garantizará el
abastecimiento de agua de la lo-
calidad. La portavoz popular ex-
plicó que aunque el Ayunta-
miento se ha hecho cargo de los
gastos derivados de la redacción
del proyecto, así como de pro-'
porcionar los terrenos necesarios

para acometer las obras, gracias
al esfuerzoylasnegociaciones lle-
vadasa cabo por el equipo de Go-
bierno (PPy RRUU) se ha conse-
guido que la Agencia Andaluza
delAgua (AAA)se haya compro-
metido aasurnirel costede lasmis-
mas, establecido en algo más de
cinco millones de euros.

De este modo, Rota tendrá el
abastecimiento garantizado tan-
to por el actual depósito de El
Puerto de Santa Maña como por
el del Agostao de Sanlúcar de Ba-

rrameda. Encarnación Niño, por-
tavoz del grupo municipal socia-
lista (PSOE), también manifestó
su apoyo y resaltó la importante
inversión que la administración
autonómica, a través de la AAA,
va a realizar en nuestra ciudad.

Por otro lado, Antonio Alcedo
en representación de Roteños
Unidos (RRUU) añadió que aun-
que esta "obra no es lucida, por-
que se construye debajo de tierra,
lo cierto es que garantiza la cali-
dad de vida y mejora un servicio

básico". Por último, el alcalde, Lo-
renzo Sánchez se encargó de ce-
rrarel debate insistiendo en lafal-

ta de previsión, que junto con el
fuene boom urbanístico de los úl-

timos años había provocado nu-
merosos problemas de suminis-
tro de agua que un municipio tu-
nstico como el nuestro, no pue-
de permitirse,

SánchezAlonso expuso que el
actual depósito no daba respues-
ta a las necesidades de los ciuda-

danos, de ahí que se trabajase des-
de la pasada legislatura, en coo-
peración con laJunta de Andalu-
cía, en la búsqueda de una solu-
ción que hoy, parece ya más cer-
cana.

La construcción en Sanlúcar de

Barrameda del depósito del Agos-
taodio la oponunidad de instalar
un tubo con el doble de caudal

que el actual, que perrnitirállevar
agua tanto a Costa Ballena como
a Rota y que jun to con el depósi-
to de El Pueno crea lo que en la
AAAdenominan "el cierre delani-
110".

cANONDEMEJORA

Si bien es cieno que será la AAA
la que asuma el coste de las obras,
el alcalde no dejó de indicar de
que en este caso serán los ciuda-
danos, a través de un canon de me-
jora que se reflejará en el recibo
del agua, los que tengan que pa-
gar el coste de la redacción del
proyecto, a pesar de que en otras
localidades como Chipiona esto
no ha sido así.

No obstante, el primer edil ma-
nifestó su agradecimiento y su sa-
tisfacción porque este tubo dará
viabilidad al Plan General de Or-
denación Urbana (PGOU) de
Rota y hará posible el desarrollo
de proyectos como el polígono de
las Marismas, el proyecto Lomas
del Infante o el de Aguadulce.

DUDAS El delegado de Playas considera la respuesta "insuficiente"

Alcedo comunica las razones por las
que la FEEretiró las banderas azules
O.P.
ROTA

El delegado de Medio Ambiente
y Playas,Antonio Alcedo, infor-
mó a los medios para dar a cono-
cer la respuesta con la que el or-
ganismo que otorga lasBanderas
Azules,es decir, laFundación Eu-
ropea de Educación Ambiental,
ha intentado explicar que haya
denegado las Banderas Azules a
las playasde la Costilla y Rompi-
dillo-Chorrillo.

Lejosde polemizar,pero con la
firme intención de mantener in-
formada a la opinión pública so-
bre este asunto, Alcedo ha insisti-
do en que desde el Ayuntamien-

..

to de Rota no se comprenden los
criteriosque apunta laAdeac, ante
lasolicitud de información desde
el Consistorio después de cono-
cer que se denegaban las bande-
ras. Así, dio lectura a la carta re-
mitida por la FEE en la que se ar-
gumenta que el hecho se debe al
"incumplimiento del criterio im-
perativo relativo al cumplimien-
to de la Leyde Costas".

Pero ade~, en el mismo es-
crito se exp'*'e literalmente que
"este requisito es imprescindible
para obtener el galardón Bande-
ra Azul, por lo que el jurado na-
cional decidió que no se cumplí-
an las condiciones exigidas para

conceder esteaño dicho galardón
a lasplayasde Agualdulce,LaVen-
tiIla, Laromanilla y los Cerrillos,
de Raquetas de Mar".

El Ayuntamiento ha solicitado
la ampliación de la información,
ya que la que se aporta es "insufi-
ciente" puesto que según la Ley
de Costas "nuestras playas han
aprobado el Plan de Explotación
de Playas 2008". Con todo, valo-
rando la explicación de IaAdeac,
y el hecho de que en el escrito se
refiera a playas de Almena, Alce- .
do insistió en que "no sabemos a
qué atenemos, y esto provoca
nuestra incomprensión y des-
confianza de esta asociación".
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Eldocumento remitido por la Adeac plantea serias dudas al Consistorio.
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